
经济文摘

令不行禁不止是最致命的

左春台同志在《 财贸经济》 1985年第 5 期上

撰文指出：应当怎样估计当前经济形势呢？形势

确实大好，比原来预想的还要好，这是首先应当

肯定的。无论从工农业生产的增长、商品流通的

扩大和人民生活的改善看，形势大好都是实实在

在的，看得见摸得着的。对存在的问题：消费基

金的增长是否失控，货币发行是否过多，基建规

模是否偏大，都有不同看法。有的同志认为：从

传统的观点看，问题的确不少；但从改革的观点

看，问题不大，也不难解决。我不这样看.我认为

无论从传统的观点看，还是从改革的观点来看，

问题都不少。甚至从改革的观点看问 题还 可能

更大些。因为1985年是按照中共中央十二届三中

全会《关于经济体制改革的决定》 逐步全面执行

改革的第一年，要进行工资改革和价格改革。在

这种情况下，消费基金增长失控，货币 投 放 过

多，反而给改革出了个难题。从这个意义上说，

我觉得问题更大些。至于问题难不难解决，那是

另外一种性质的问题。问题多，只要有正确的措

施，也不难解决。问题少，如果掉以轻心，也可

能解决不了。所以，我觉得不在于出现了这样或那

样的问题，有些问题在改革中也难以完全避免。

问题在于，新的形势下的不正之风有所发展，一

个集中表现是：有令不能行，有禁不能止。你要

禁，他偏要行；你要行，他偏要止；或你要走一

步，他偏要跑一步。钻政策的空子，各取所需，

这是最致命的。

（柴摘 ）

经济文摘
上新项目

必须有一条明确的原则

马洪同志在《 财经问题研究》 1985年第 2 期《大

连经济社会发展战略和沿海城市 对 外 开 放的几个问

题》 一文中指出：放弃现有企业的技术改造，再搞一

套新的，是很不经济的。要把老企业的改造同上新项

目结合起来综合考虑。上新项目必须有一条明确的原

则：凡是原有企业经过技术改造可以制造、并能满足

需要的产品，就不宜再上新的项目。但是，需要和有

条件上的新项目总是要努力争取搞上去的，特别是新

开发区，基本上都要上新项目。凡是上新项目，都应

有科学的可行性研究和技术经济论证，要有显著的经

济效果，不宜轻率从事。上一个成功一个，才 能对外

商有吸引力。

（柴摘）
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